

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana al vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los martes por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 29.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes entoda la Isla.

COMERCIO EN LA ISLA DE CUBA 1834 y 1877

Varios periódicos de la Habana han publicado un resumen comparativo del comercio de importacion y exportacion en la isla en 1877, y cuarenta y tres años antes, ó sea en 1834.

El comercio general de importacion en la isla de Cuba ha triplicado con gran exceso en el corto trascurso relativamente de cuarenta y tres años. En 1834 ascendió á la cifra de 18.563,300 pesos, y el valor de las importaciones realizadas en 1877 ascendió á la enorme suma de 58.589,165 pesos. El comercio general de exportacion ofrece resultados aún más satisfactorios; en 1834 se exportó por valor de 14.487,955 pesos, y en 1877 se cuatriplicó con gran exceso esa cantidad, toda vez que el valor de la exportacion se elevó á 66.836,204 pesos.

De suerte que en el espacio de cuarenta y tres años ha aumentado el comercio de importacion de la isla de Cuba en 40.025,865 pesos, y el de exportacion en 52.348,218.

El comercio que la gran Antilla verifica con la Península y con las naciones extranjeras ha progresado en las cifras que vamos á exponer. Cuba importó de España en el penúltimo año por valor de 17.520.281 pesos, y exportó por valor de 3.863.539 pesos, mientras que la importacion en 1834 solo ascendió á 3.407,094 pesos en bandera nacional, y 5,393 en bandera extranjera, y la exportacion en dicho año fué de 1.987,038 pesos en bandera nacional, y 83,464 en extranjera. El comercio de exportacion ha triplicado próximamente y quintuplicado casi el de importacion.

Análogos resultados ofrece el comercio con las naciones extranjeras. La estadística mercantil no se lleva en la isla de Cuba en la misma forma que en 1834, ni abraza con exactitud los mismos conceptos lo cual impide hacer muchas comparaciones que serian de gran interés. No obstante, diremos que el comercio con Inglaterra ha aumentado considerablemente, pues de ella se importaron en 1834 por valor de 1.376,913 pesos; y en 1877 ha ascendido la importacion nada menos que á 14.640,025

La exportacion, sin embargo, ha aumentado en escasa proporcion, pues que está representada por un valor de 2.080,387 y 2.954,644 pesos respectivamente en cada uno de los años 1834 y 1877.

El comercio con Francia ha obtenido ventajas en la exportacion, pero muy exíguo aumento en la importacion.

Esta ascendió en 1834 á 903,414 pesos, y solo se ha elevado á 924,711 en 1877.

La exportacion fué de 607,431 pesos en el primer año, y de 1.102,328 en el segundo.

De las demás naciones no pueden verificarse comparaciones exactas. La estadística se hacia en 1834 por banderas y por puertos, es decir, se clasificaba el comercio en nacional y extranjero, que, á su vez, se subdividia en comercio nacional, en buques nacionales y comercio nacional en buques extranjeros, comercio extranjero en pabellon nacional y comercio extranjero en igual pabellon.

Los datos que poseemos de 1877 solo se refieren al comercio por naciones sin hacer distincion de banderas.

Pero por la totalidad del comercio, que ha triplicado la importacion y cuatriplicado en la exporta-

cion, se deduce el grado de creciente prosperidad de la isla de Cuba, á pesar de las dolorosas vicisitudes porque ha atravesado el país.»

ESTADOS-UNIDOS

Hasta las doce de la mañana del 4 de marzo de 1881 no habrán trascurrido los cuatro años de presidencia que corresponden á M. Hayes, actual jefe del estado norte-americano. Y sin embargo de ser tan largo el plazo que habrá de mediar hasta que abandone la Casa Blanca el citado personaje, y sin embargo de que no tendrán lugar las elecciones presidenciales hasta el mes de noviembre de 1880, los «yankées» agitanse ya y discuten las candidaturas, cual si estuviésemos en vísperas del esperado acontecimiento. Los compatriotas del general Grant, no contentos con apresurarse á preparar su triunfo, renuncian á ciertas costumbres de antiguo allí practicadas, y tributan extraordinarios homenajes al candidato que mas probabilidades reúne hoy por hoy, y cuya designacion supone el propósito de aceptar una tercera reeleccion presidencial.

Despues de recibir entusiastas ovaciones en Filadelfia, el vencedor de Vicksburgó y de Richmond parece llamado á los honores de una tercera presidencia, distincion que no tuvo el mismo Washington y que en dos ocasiones rehuyó terminantemente. A partir de los tiempos de éste, ha habido reelecciones presidenciales; pero nunca se dió el caso de que una misma persona fuese aclamada por tercera vez. Es más; cuando en 1875 se trató de presentar nuevamente la candidatura del general Grant, pronuncióse contra este proyecto una convencion republicana celebrada en Filadelfia, y el general, si bien guardando reserva con respecto al porvenir, declaró que no aspiraba á ejercer la suprema magistratura. Esto no obstante, ya lo hemos indicado, el soldado afortunado de 1865 es el que hoy cuenta con mayores probabilidades de triunfo, y es casi seguro que será designado en las conferencias que en 3 del próximo junio proyectan celebrar los republicanos en Chicago.

Tres razones hay para creer que los allí convocados preferirán al general susodicho, á saber; la composicion del comité autorizado de antemano para hacer la convocatoria y contrario á las candidaturas de M. M. Sherman y Blaine; la circunstancia de hallarse presidido por el senador Cameron, decidido partidario del general Grant y el entusiasmo con que se vé festejado el antiguo antagonista de Lee, al regresar de su viaje de circunvalacion alrededor del mundo. Como hace notar un periódico, al observar ese estallido de arrebatadas simpatías, el general Ulises Grant parece que las ha provocado remendando á su homónimo el célebre rey de Itaca. En efecto, apenas relegado á la categoría de simple particular en 1877, trasladóse á Europa, cuyas principales ciudades ha recorrido y su vuelta ha sido verdaderamente ruidosa. Delante de él ha desfilado numerosísimo cortejo para desearle la bienvenida. Componíanle todos los ministros, un gran número de corporaciones, 8,000 soldados, 10,000 veteranos de la guerra civil y multitud de particulares, resultando un conjunto de 70,000 infantes y 25,000 caballos, que han recorrido locamente entusiasmados las calles de Filadelfia.

El general Grant habia perdido en gran parte su

popularidad durante su segunda presidencia; ¿cuál es, pues, la causa de que sus compatriotas vuelvan hácia él con tal ahinco las miradas? Pregunta es esa que formulan cuantos siguen la marcha política de los Estados- Unidos. Sin duda que habrá reunido muchos tesoros de experiencia en sus largos viajes; ha servido tambien de negociador oficioso entre la China ó el Japon á propósito de las islas Lien Kien, y acaba de erigirse en campeón de la doctrina de Monroe, al combatir la apertura del istmo de Panamá sin el patrocinio exclusivo de los Estados- Unidos.

Atribúyesele el deseo de seguir una política exterior mas activa, y sábese que ha estudiado detenidamente las cosas y los hombres de las naciones extranjeras. Acaso sea esta la causa de que sus conciudadanos le hayan elegido como personificacion de sus esperanzas, y tal vez pretendan realizar en su favor cambios trascendentales en el modo de ser político de aquel país, segun sospechan algunos publicistas.

CHILE Y PERU.

Por la via de Lisboa se han recibido noticias de Valparaíso, fecha 3 de Diciembre. Segun ellas, los bolivianos y peruanos, despues de su derrota en Dolores, se concentraron en Tarapaca, donde fueron atacados por el ejército chileno y desalojados de sus posiciones, despues de sufrir grandes pérdidas. Sin embargo, se retiraron en buen orden.

Los refuerzos chilenos hacian sus preparativos de marcha para Antofogasta.

Iquique seguia abierto al comercio, con la única restriccion en cuanto al desembarque de armas y municiones. En Iquique fueron hallados algunos prisioneros chilenos.

Las tropas bolivianas mandadas por el presidente en persona, hallándose faltas de agua, regresaron á Tacna abandonando á su comandante, que, acompañado únicamente de dos ayudantes, se volvia tambien á Tacna.

El presidente del Perú, teniendo un ataque de los chilenos contra Callao y Lima, volvia á la capital.

Asegurábase á última hora que los bolivianos habian saqueado á Tacna y amenazaban á Arica. De esta última ciudad habian marchado 200 familias por temor á los bolivianos.

Hasta aquí las noticias recibidas de Valparaíso; pero las que se tienen por otros conductos parecen indicar que la guerra entre aquellas repúblicas se acerca á su fin, lo cual deseamos de todas veras. Perú, aliado á Bolivia, poseia una marina bastante importante, y principalmente el monitor «Huascar,» que fué por un momento el terror del litoral enemigo. Pero despues de la pérdida de ese acorazado, cercado y apresado por la escuadra chilena, cambiaron de aspecto las cosas. No teniendo ya los chilenos nada que temer por mar, pudieron tomar al fin la ofensiva y llevar la guerra al territorio mismo de sus adversarios, sin necesidad de emprender la difícil travesía del gran desierto de Atacama, que separa su territorio de las partes habitadas de Bolivia. Aunque no es fácil seguir el giro de las operaciones militares, guiándose por boletines contradictorios, en los que cada cual se atribuye la victoria, parece que en último resultado lleva la ventaja.

Desde el 2 de noviembre último una expedición de 12 á 15 hombres desembarcaba en la costa peruana, en Pisagua, al Norte de Iquique, encontraba allí algunos débiles destacamentos que rechazaban sin dificultad y se ponía en seguida en marcha hácia el interior del país. Con ese atrevido movimiento se colocaban los chilenos entre el general peruano Buendia, que ocupaba á Iquique con 11 mil hombres y el general Daza, presidente de Bolivia, que bajando del Norte con 5,000 hombres, se hallaba á la sazón en Taena, pero el general Buendia comprendió que corría el riesgo de quedar cortado y enteramente separado de su colega. En su consecuencia se apresuró á evacuar la ciudad de Iquique, ocupada después por los chilenos, y se dirigió hácia el Norte á fin de reunirse con el general Daza.

Durante esa marcha, en Dolores, fué cuando tropezó con un cuerpo del ejército chileno, fuerte de unos 6.000 hombres, y después de un reñido combate, en que ambas partes se atribuyeron la ventaja, pudo reunirse con los bolivianos, concentrándose ambos ejércitos en Tarapaca. En este punto fueron atacados el 30 de noviembre los aliados por los chilenos, según anunciamos más arriba. Si los aliados han quedado todavía con fuerzas para combatir después de la acción del 30 de noviembre, la posición de los chilenos ha podido hacerse crítica. Si no es así, Perú y Bolivia han debido comprender la necesidad de terminar el conflicto. Los despachos de Buenos-Aires hacen casi presentir el segundo de dichos desenlaces.

Se cree generalmente, dicen, que los ejércitos boliviano y peruano se hallan en completa disolución y que va á terminar la guerra. Otro telegrama anuncia la salida de un enviado de la república Argentina para Chile, el cual irá probablemente á ofrecer á las partes beligerantes la mediación de su Gobierno. Tiempo es ya, en efecto, de que de una ú otra manera cese una lucha que no es más que una ruina para las repúblicas en ella empeñadas.

AFGHANISTAN.

Las periódicos de Londres publican los siguientes despachos oficiales:

«Del virey, 22 de diciembre.—Dice Roberts desde Cabul, con fecha 19:

«Ligeras escaramuzas con el enemigo. Uno ó dos de sus jefes muertos. Nuestras pérdidas un cipayo del regimiento núm. 5 de infantería del Punjab muerto, el teniente Sunderland, del 72, y un hombre del 72, ligeramente heridos. Ha nevado durante la noche, pero está desapareciendo.»

«Del virey, 23 de diciembre.—Bright avisa que continúan avanzando los refuerzos. El 22 de infantería del Punjab ha llegado á Gundamuk. Tranquilo Peizarán, y los convoyes pasan desde allí á Jugdulluk; Rugianis tranquilo.

Del virey, 23 de diciembre. Acabo de recibir telegramas de Roberts del 16, 17 y 18. Dice que Sherpur está en completo estado de defensa.

El enemigo ocupa las alturas que rodean á la ciudad, pero no baja al llano, que recorren patrullas de caballería. Espera la llegada de Gough para atacar, porque entonces tendrá fuerzas bastantes para apoderarse de todas las posiciones importantes; pero atacará si ocurre cualquier eventualidad favorable, ó vé razón especial para ello.

Nuestras pérdidas el 14 fueron 22 muertos y 99 heridos, de los que ocho han muerto. Las del enemigo muy importantes. Osman Khan, Yagoo y otros jefes muertos. El enemigo apareció el 17 en las montañas de Siah Sung, pero fué desalojado. Nuestras pérdidas, un herido. Las fuerzas del ene-

migo disminuyen.

Mahomet Jan Wardak, el jefe real, ha proclamado emir á Musá-Khan, hijo mayor de Yacoub-Khan.

Del virey, 23 de diciembre.—Telégramas de Roberts, fecha 20, anuncian que, 60 furgones con grano han llegado sin obstáculo á Lataband, encontrando el camino desembarazado.

Del virey, 22 de diciembre de 1879.—El general Bright anuncia el movimiento de refuerzos en toda la línea. La división inglesa, número 25, ha llegado á Lundikotal.

La caballería de Bengala ha llegado á Basawal el 20. La infantería de Punjab, número 22, ha llegado á Jellalabad y ha continuado su marcha. El regimiento inglés, núm. 12, y cuatro cañones han llegado hoy á Jellalabad.

Gough ha marchado ayer sobre Cabul. La línea de comunicación ha sido atacada por los ghilzais, que fueron rechazados con pérdidas.

Dícese que Admatullah está herido; sus partidarios desertan.

Dozan avisa que, anunciándole que los mohmundos se acercaban á Dakka, ha reforzado esta posición.

Son posibles desórdenes en las inmediaciones de Dakka. Los mohmundos, afridis y shinwaris están completamente tranquilos.

Calcuta 22 de diciembre.—El general Gough anuncia que, habiendo sido atacadas sus avanzadas y su línea de comunicación por los ghilzais, al mando de Azmatallah Khan, tuvo necesidad de dar un combate general. Los ghilzais han sido rechazados, y el general Gough espera que se dispersasen.»

(«Crónica de Cataluña»)

MADRID 29 DE DICIEMBRE

En la junta que ha celebrado ayer domingo la Sociedad Filantrópica de Milicianos nacionales veteranos, bajo la presidencia del Excmo señor don Telesforo Montejo, ha sido declarado socio de la misma, por unanimidad, y proclamado, en igual forma, presidente, el Excmo. señor duque de la Torre, en la vacante del príncipe de Vergara.

—Segun telegrama recibido hoy de Cuba, se ha presentado á las autoridades de la isla el titulado brigadier Belisario Peralta, con dos jefes, tres oficiales y 56 insurrectos, y ofrecido someterse también mañana con su partida el cabecilla Fera.

—El Sr. Castelar ha leído hoy á sus amigos particulares su discurso de entrada en la Academia Española, cuyo tema es demostrar que nunca la poesía ha brillado más que á la sombra de la libertad y del progreso de las naciones. Mañana el discurso del Sr. Castelar quedará en poder del presidente de la Academia, señor conde de Cheste.

—Un telegrama de Cádiz participa que en Santa Cruz de Tenerife ha habido considerables tormentas que han producido grandes desastres en varios pueblos.

El gobernador de la provincia pide fondos con urgencia para atender á las necesidades apremiantes producidas por la catástrofe.

—Ayer fueron revistados por el príncipe marroquí Abd-del-Sali, que se encuentra en Málaga, un regimiento de infantería un batallón de cazadores, una brigada de artillería y un escuadrón de lanceros que han llegado á aquella ciudad y se embarcarán para Melilla muy en breve.

—Segun el informe anual presentado recientemente al gobierno norteamericano, la cantidad de moneda y billetes falsos destruidos durante el año pasado por la policía secreta de la Union, asciende

á tres millones trescientos mil dollars. El número de falsificadores presos fué de 539.

—Ayer se presentó ante el público del teatro Español el niño Angel Sanchez y Lucia, de cinco años de edad. Tal fué el éxito que obtuvo, que á petición de muchas personas y para que pueda ser admirado el mérito y agilidad con que toca el tambor, volverá á presentarse en la función de esta noche lunes, de moda, y ejecutará los mismos ejercicios que tan aplaudidos fueron ayer.

—Escriben de Pamplona que en el pueblo de Oteiza hubo en la noche del 23 una reyerta entre dos cuadrillas enemistadas, llegando al extremo de sacar navajas y dispararse algun tiro, no habiendo ocurrido desgracias, porque las familias retiraron á los contendientes: han sido presos tres individuos y el juzgado instruye las correspondientes diligencias.

PARIS 28 DE DICIEMBRE

El «Standard» publica el siguiente telegrama:

«Candahar 26 de diciembre.—Hoy día de fiesta musulmana la parte fanática de la población estaba muy escitada. Algunos chazis (campeones de la guerra santa) á caballo, precedidos de un hombre de buena familia, sobrino del gefe nombrado gobernador de Girichk, se lanzaron contra el campamento y atacaron é hirieron al general Tytler, matando además á cinco hombres. S. T. Jhon y otros se salvaron á duras penas.

Este incidente ha causado viva emoción, pero se considera como una de esas explosiones aisladas de fanatismo que ocurren con frecuencia en la India.»

—Parece, dice el «Pays», que el ex-general Bazaine ha pedido al gobierno francés autorización para pasar por Francia á fin de arreglar algunos asuntos de familia, fundándose en el permiso que obtuvo Ranvier, condenado á muerte de ir á pasar algunos días en París. Se le ha contestado con una categórica negativa.

—Hé aquí algunos detalles sobre la explosión de la calle de Vicq-d'Azir de París que anunció el telegrama:

La calle de Vicq-d'Azir está situada al lado del hospital de San Luis, y los números 23, 25 y 27 están ocupados por la calderería de Hugot, la cual emplea unos veinticinco obreros.

El sábado último, á los pocos momentos de empezar á trabajar los obreros, avisaron al mayordomo que se había desviado la correa de trasmisión. El mayordomo fué á arreglarla, pero durante su ausencia, la caldera que estaba encendida á todo vapor, reventó de pronto, convirtiéndose en un segundo la fábrica en un montón de escombros, de cadáveres mutilados y de heridos que con gritos desesperados pedían socorro. Algunos transeúntes, vecinos y guardias municipales penetraron en el edificio á pesar de las llamas y encontraron algunos cadáveres y varios heridos sepultados bajo los escombros.

Se trasladaron los heridos á un local inmediato á la fábrica donde un médico les prestó los primeros cuidados. Los municipales y los obreros de la fábrica que habían podido salir ilesos de los talleres en el momento de la alarma, sacaron los cadáveres de entre los escombros.

El incendio, que se había comunicado á los demás edificios, fué dominado pronto por los bomberos.

Durante toda la mañana mujeres y niños recorrieran llorando, los escombros para reconocer á las víctimas. Era un espectáculo desgarrador.

Murieron seis obreros, fué herido gravemente otro, y tres recibieron heridas leves.

Las pérdidas ascienden á unos 25,000 francos.

—El incendio de la mina de Roche la Moliere,

que anunció el telégrafo, ha sido mas terrible de lo que se creyó en un principio. El fuego subterráneo se ha extinguido, pero los resultados son lamentables. Se han sacado del pozo diez y nueve cadáveres.

Daba lástima ver á las mujeres y á los hijos de esas desgraciadas víctimas gemir, llorar y dar gritos como en un acceso de locura ó caer desmayados á cada cadáver que se sacaba.

Casi todas las familias de las víctimas son menesterosas. El sábado se procedió á su entierro al cual asistieron las autoridades de Saint Etienne y de Roanne.

(«Correspondencia de España.»)

Ha muerto en Nueva-York uno de los comerciantes más opulentos, llamado Pedro Goelet y deja una fortuna de 12 á 20 millones de dollars (de 60 á 100 millones de francos, ó sea de 240 á 400 millones de reales).

Descendía de una familia francesa que, á consecuencia de la revocacion del edicto de Nantes, salió de Francia.

Uno de los miembros de esta familia, Juan Goelet, atravesó el Océano, y se estableció en Nueva York hácia el año 1697, casándose con la hija de un comerciante de esta poblacion.

Entre sus descendientes, distinguióse Pedro Goelet, abuelo del difunto, y que comenzó la fortuna, que éste ha aumentado considerablemente.

Este Pedro Goelet estableció en Bernover-Square una tienda de quincallería con la siguiente muestra: «A la llave de oro.»

Vendía al contado, y fué uno de los primeros que supieron utilizar la publicidad de los periódicos. El comercio prosperó rápidamente.

Su nieto, más atrevido, segun dice «El New-York Herald,» se lanzó á comprar terrenos en gran escala Tenia como una especie de instinto para adivinar con exactitud los sitios de porvenir más ó menos próximo, como lo demostró en las adquisiciones que hizo en los alrededores de New-York.

A su muerte poseía considerable número de almacenes en Broadway, la principal arteria de Nueva-York.

La vida de Pedro Goelet era una ocupacion continua. Trabajaba desde la mañana hasta la noche. Todos los dias se le encontraba fijo como un reloj en Wallstreet (la Bolsa) y en el Banco Nacional.

Después de este paseo diario, volvía á su casa, donde trabajaba por gusto en una fragua que habia mandado montar, y en la que hacia objetos de hierro y de cobre. Cuando se cansaba de ejercer el oficio de herrero, subía al piso superior de su casa, á distraerse con una coleccion variadísima de volátiles. Los faisanes de la India y las cigüeñas de Egipto venían á comer sobre su mano.

Pedro Goelet ha muerto soltero á la edad de ochenta años.

(«Mañana.»)

En «El Gibraltar Guardian» leemos las noticias que siguen, en verdad harto raras y dignas de crédito por contarlas un testigo de vista.

«Los ganaderos de los términos de San Roque y Castelar, están, segun nos dicen, llenos de zozobra con la aparicion de unas bestias feroces desconocidas en aquel campo, y que han venido á resultar ser «chacales», las que han empezado á ocasionar daños y destrozos en los ganados con mayor saña que los lobos.

»Se dice que al indagar la procedencia de estos animales exóticos, se ha sabido que han sido traídos de Africa pequeñitos en este año por un dependiente del «hunt», quien los repartió en el monte de los Chaparrales, á media legua de San Roque, y en otras partes, teniendo cuidado de llevarles carne de cabra comprada por él en este último punto con dicho objeto.

»Estos animalitos han debido multiplicarse, pues su número se calcula ya en unos veinte, muy bastante para sembrar el espanto en todos los ganados de aquellos contornos y que no es posible calcular hasta donde ha de llegar si no se adoptan serias medidas para exterminarlos.

»No es posible adivinar el objeto diabólico que se haya propuesto el introductor, quien por lo visto ignora que es legalmente responsable de todos los daños que puedan sobrevenir á personas y animales por su proceder. Ni tampoco se concibe cómo los gefes del «hunt», sabiéndolo, hayan podido autorizar semejante hecho, recibiendo tan amplia hospitalidad en el territorio español, pues sería pagarla de una manera bien ingrata.

»Ello es que la alarma ha cundido por todo el campo; que en el «Tesorillo» la hubo hace pocos dias grandísima por haberse acercado una de estas fieras; que los alcaldes lo saben y tambien pronto el gobernador de la provincia, y que es urgente, antes que el mal tome mayores proporciones, organizar batidas para hacer que desaparezca esta raza feroz y dañina, nunca vista en este campo, y evitar que se vean asaltados por ella, como sucede en Africa.

»Es de temer que este suceso cree obstáculos á los cazadores del «hunt», si no tratan de ayudar á la extincion de dichas fieras, ya que la opinion pública los acusa de ser causantes de su aparicion funesta.»

(«Imparcial.»)

Gacetilla.

Teatro.—Anteayer se representaron en nuestro coliseo *Il Barbiere* por la tarde y *Hernani* por la noche.

A motivo sin duda de haberse puesto en escena *Il Barbiere* en la tarde del dia de Navidad, no estuvo el teatro tan concurrido como era de esperar. Su ejecucion fué tan poco esmerada como la primera vez, adoleciendo extraordinariamente de falta de ensayos. Por mas que las funciones de las tardes están especialmente destinadas á los niños, y que estos sean de fácil acomodamiento, es de lamentar que se haya representado *Il Barbiere* con tan poco estudio, que en la mayor parte de los recitados, se salian de tono los cantantes apesar de los esfuerzos del profesor que acompañaba al piano. El original duetto *Los dos Gatos* mereció los honores de la repeticion.

Para la noche estaba anunciada *La Saffo*, pero, segun hemos oido, son tales los errores que contienen los papeles de la orquesta, que tuvo que sustituirse con *Hernani*. El Sr. Ferlotti se encargó de la parte de barítono, por hallarse enfermo el Sr. Camins; la tiple Sra. Macaróa, no lució como otras noches sus bellas facultades por encontrarse algo indispuesta y estar además fatigada con razon, á consecuencia de venir cantando repetidas noches sin descansar apenas; y el tenor fatigado tambien por haber cantado por la tarde. De aquí que no sea de extrañar que la ejecucion de *Hernani* no fuera tan satisfactoria como en otras representaciones anteriores.

Se nos asegura que la empresa ha determinado llamar á la tiple ligera doña Rosa Martínez, conocida ya del público de Mahon, con el objeto de que pueda alternar con la Sra. Macaróa. Son de aplaudir los esfuerzos de la empresa y deseáramos que el público correspondiera á ellos.

Parece que se trata de poner en escena *Il Polvuto* bella partitura de Donizzetti que ya se ha representado en nuestro teatro.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que en otro lugar de este periódico insertamos, de la importante obra «El derecho administrativo vigente en España,» que ha merecido una entusiasta aceptacion tanto por los

centros oficiales, como por parte del público.

Esta imprenta servirá todos los pedidos que se dirijan á la misma.

Durante el mes de Diciembre último han sido sacrificadas en el matadero público de esta ciudad 73 bueyes: 29 terneros: 115 corderos; y 225 cerdos, formando un total de 442 cabezas.

Dice «El Isleño»:

«Llamamos la atencion de las autoridades competentes sobre el sin número de monedas falsas de las de medio real, que han vuelto á aparecer como por encanto, ya sueltas ya en en los *cartuchos* que cautelosamente se forman.

Antes que el mal tome incremento conviene atajarlo; y al efecto esperamos una disposicion seria que nos evite un conflicto como el que aun recordamos: á ello se presta la circunstancia de estar mandada retirar la clase de moneda á que hacemos referencia.

Ha llegado á Valencia una comision de los Estados- Unidos en busca de médicos, farmacéuticos y ministrantes para varios departamentos de aquella república.

A todos indistintamente se les pagará el viaje en primera, anticipándoles el importe de la vuelta. Deberán comprometerse á servir cuatro años forzosos.

Los médicos y farmacéuticos cobrarán por aquel período 19,900 pesos fuertes por quincenas anticipadas; los segundos una gratificacion de 1,000 pesos mas para construir la botica; y los ministrantes cobrarán solo 12.000 pesos fuertes.

Comision del Banco Hispano-Colonial.

Devueltas con la conformidad de la Gerencia las facturas presentadas en esta Comision para el cobro de las obligaciones de la serie H amortizadas por el último sorteo y de los cupones trimestrales de vencimiento del dia de ayer, se avisa á los interesados que desde luego pueden acudir á percibir el importe de unas y otros en el despacho del que suscribe, de nueve á una todos los dias.—Mahon 2 de Enero de 1880.—Juan Taltavull.

Casino El Recreo.

Se participa á los afiliados á este casino, que el domingo próximo 4 del corriente, de 10 á 12 del dia, se procederá á la votacion de los cargos de Presidente, Tesorero y Vice-Secretario, de la junta del mismo.

Mahon 2 de enero de 1880.—El Presidente, M. Oleo.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.
DIRIGIDA POR EL MTR. DON DOMINGO SANCHEZ.

FUNCION PARA MAÑANA DOMINGO
3 DE ENERO 1880.

6.ª de abono.

4.ª serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro. Paccini.

SAFFO.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Daniel y San Antero papa y martires.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Cármen en su propia iglesia.

Indulgencia de 40 horas, están en la parroquial iglesia de Santa María que dedican al San Corazon de Jesús y costea el Apostolado de la Oracion, se espone á las 7 y luego habrá misa de comunión para las Hijas de María Inmaculada; á las 10 la mayor que será solemne con plática que dirá el Rdo. Sr. Economo, á las 11 misa meditada. Por la tarde visperas, rosario, estacion y luego la visita á María Sma. por sus Hijas; á las 5 Trisagio, sermon por D. Lorenzo Pons pbro., acto de consagracion, motete enseguida la procesion y se dará fin con la bendicion con el Santísimo Sacramento.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, tambien mañana misa mayor y sermon sobre el Evangelio por el Rdo. Sr. Cura-párroco; por la tarde visperas y Rosario.

Parroquia de San Francisco de Asis, igualmente misa mayor á las 10 con plática por el propio Sr. Cura parroco; á la tarde visperas y rosario.—Lunes, al anochecer solemnes completas en preparacion á la fiesta de la Epifanía y Virgen Sma. de Belen. Miércoles, misa mayor solemne con sermon que dirá D. Matias Anglada vicario.

Santo de mañana.

San Tito, Rigoberto, Aquilino y compañeros mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Despachados el 3.

Para Barcelona en 1 dia vapor-correo «Puerto-Mahon» Cap. D. Juan Thomás con 23 trips. efs. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 2.—5:15 t.

El entierro del Sr. Lopez Ayala ha tenido lugar con mucha pompa. De los balcones de los teatros se arrojaron coronas.

Se ha descubierto no tener cómplices el asesino Otero.

Se teme una seria ruptura de Inglaterra y Turquía.

Los grandes calores que se sienten en el Brasil hacen temer sobrevenga la fiebre.

Interior, 15'15.

Bonos, 92'25.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

REEMPLAZOS.

Se recuerda á todas las personas interesadas en el próximo reemplazo del ejército, que el dia 4 del inmediato Enero á las once de su mañana, dará principio esta Corporacion á la rectificacion del alistamiento de los mozos sujetos á aquel, á fin de que cada uno pueda alegar lo que á su mejor derecho corresponda. Mahon 22 Diciembre 1879.—El Alcalde Presidente, José Vidal.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 31 de Enero próximo á las

¡NO MAS MANCHAS!

La falta de un producto para quitar las manchas en su generalidad es causa de inconveniencias sin cuento, puesto que la persona mas aseada se halla expuesta todos los dias á mancharse. De aquí la necesidad notoria y muy sentida en las familias de un específico que reuna las condiciones de eficaz en sus resultados y de fácil uso á la par que económico.

A satisfacer dicha necesidad viene el específico

QUITA MANCHAS PETER,

cuya grande aceptacion en España y en el extranjero es el mejor elogio que puede hacerse de él.

Se usa sin preparacion alguna tal como sale del frasco y basta frotarse con un paño-esponja ó cepillo mojado del líquido para que desaparezca aquella sin volver á salir.

El líquido no deja mal olor y es bueno calentarlo si la mancha es antigua

Exijase el nombre y rúbrica del fabricante en el cuello de las botellas.

Se vende en las droguerías y tiendas de comestibles.

Para el por mayor dirigirse á la fábrica:

J. Carreras Ferrer, Calle Carmen 24.

BARCELONA.

El 11 de la mañana, se venderá en la Audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor simultáneamente, y siendo la postura competente la casa número 2 de la calle de Santa Agueda de dicha Villa procedente de la herencia de Cristóbal Timoner y Orfila, relasada en tres mil ciento setenta y cinco pesetas, arregladamente al pliego de condiciones que obra en la escribania del infrascrito actuario y en la Secretaría del referido Juzgado municipal: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á petición de los interesados. Dado en Mahon á 29 Diciembre de 1879.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

ULTIMO DIA

DE

LIQUIDACION

GRAN REBAJA DE PRECIOS

HASTA EL DIA DE REYES.

BARATURA SIN IGUAL.

Rusos que se vendian á 40 pesetas	á 35.
Sacos »	á 40 » á 35.
Americanas »	á 15 » á 14.
Pantalones »	á 8 » á 7.
Chalecos »	á 10 » á 5.
Carrichs »	á 40 » á 35.
Americanas »	á 30 » á 25.
Capas »	á 60 » á 50.

Al mismo tiempo el que desee comprar géneros para confeccionar que se dirija á mi casa que hoy no solo vendo sinó que regalo

21 Arravaleta 21.

NOTA.—Advierto al público que hasta el dia de los Reyes permaneceré en esta plaza, y las muchas existencias que tengo, me obligan á vender los géneros perdiendo dinero.

No perdais tiempo Mahoneses que no pasará nunca mas dicha ocasion.

LA BARATURA. LA INUNDACION.

ARRAVALETA 21.

EL

DERECHO ADMINISTRATIVO

VIGENTE EN ESPAÑA,

POR

D. FRANCISCO FREIXA Y CLARIANA.

Comprende:

La parte vigente de todas las leyes, Reales Decretos, Reglamentos é Instrucciones hasta la fecha dictadas, con las Decisiones del Consejo de Estado y demás disposiciones referentes á las reglas que forman la armonía gubernamental entre el Estado, sus dependencias y los intereses generales.

Es indispensable:

A las oficinas del Estado en todos sus ramos y dependencias, Diputaciones Provinciales, Audiencias, Ayuntamientos, Corporaciones Literarias, Científicas, Administrativas, Industriales y Financieras, Magistrados, Jueces, Fiscales, Oficiales de Hacienda Pública, Abogados, Notarios, Agentes de negocios, Industriales, Comerciantes, y á cuantos particulares, por sus relaciones públicas ó privadas deban administrar ó gestionar intereses ajenos, ó defender los propios con acierto, á tenor de las leyes.

El derecho Administrativo completo ó sean cuatro abultados tomos, solo es de 35 pesetas en rústica y 40 encuadernado en media pasta.

Se vende en esta imprenta.

GLOSAT.

Lo habrá el lunes por la noche y el dia de Reyes (mártes) por la tarde en el cafetin de la Clota de Jaime Mir, siendo los improvisadores Ramon de Alayor y un vecino de Mahon.

GLOSAT.

Lo habrá la noche de HOY sábado y la tarde del domingo en el cafetin de la calle de los Frailes.

Para vender.

Lo está la casa de la calle del Cos de Gracia número 14. Precio 1600 duros. Informarán en la misma.

Lo está la casa números 9 y 11 calle Santa Eulalia, con un solar contiguo, que linda éste con la calle de San Elias. Informará el notario D. Francisco Andreu calle del Rosario.

Lo está la casa de la calle de San José número 19 por precio de 400 duros. Darán razon Cos de Gracia número 79.